

M. Comby cite une autre observation chez un adulte qui fut atteint d'angine à Lisbonne et traité par des applications locales. A son arrivée à Paris, il fut pris d'accidents paralytiques qui firent diagnostiquer une diphthérie antérieure. On fit en trois jours une injection de 60 centimètres cubes de sérum. Guérison au bout de huit jours.

L'auteur conclut que les paralysies tardives peuvent guérir rapidement sous l'influence des injections de sérum.

E. P. CHAGNON.

Traitement de la coqueluche par le chloroforme, par M. H. Rothschild. *Presse Méd.*, août 1906.

A l'heure actuelle, il n'existe aucun médicament pouvant être dit spécifique de la coqueluche. Mais le hasard est un grand maître, et il a bien servi M. de Rothschild, qui a vu les quintes de coqueluche disparaître après une anesthésie chloroformique pour réduire une luxation congénitale de la hanche.

A cette date, 15 août, l'auteur avait recueilli neuf observations: dans 2 cas il y eut disparition complète, dans trois cas, disparition des vomissements et de la cyanose avec atténuation notable dans les 48 heures, et disparition le 3e jour; dans 4 cas le même résultat fut obtenu au bout de 15 jours seulement; dans un seul cas on fut obligé de pratiquer une nouvelle anesthésie.

Le mode d'action se résumerait en deux mots: le chloroforme dans la coqueluche agirait comme antispasmodique, et aussi comme antiseptique. Ce sont les deux hypothèses plausibles admises aujourd'hui.

A. LESAGE.

PHARMACOLOGIE

1° *Gastralgie chez les névropathes:*

Extrait de cannabis indica.....	0 gr. 10 centig.
Eau chloroformée.....	} à 100 grams.
Eau de fleur d'oranger.....	
Sirop de belladone.....	

Plusieurs cuillerées à soupe par jour.

2° *Oxyures vermiculaires.*

Lavements d'huile de foie de morue.—6 cuillerées à soupe soir et matin.

3° *Contre les cors.*

Acide salicylique.....	1 gramme.
Extrait alcoolique de cannabis indica.....	0 gr. 50 centig.
Alcool à 90°.....	1 gramme.
Ether à 62°.....	2 gr. 50 centig.
Colladion élastique.....	5 grammes.

En application locale tous les 2 jours, pendant 8 jours. Au bout de ce temps, prendre un bain, le cor s'arrache facilement.

4° *Pommade antinévralgique.*

Menthol.....	0 gr. 75 centig.
Cocaïne.....	0 gr. 25 —
Chloral.....	0 gr. 15 —
Vaseline.....	5 grammes.

Faire une pommade en application locale recouverte d'un gutta-percha (névralgie orbitaire etc.)